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LA SOCIEDAD, LA SEGURIDAD Y EL DEPORTE COMO ESTILO DEVIDA 
Estimados lectores. 

Yá comenzó otra carrera 
más por adquirir, ganar y ser 
parte de un gran desafío 
como autoridad para poder 
desarrollar y dirigir una 
gestión de carácter público. 

Estamos llegando a pasos 
agigantados a una nueva 
fecha para ser parte de unas 
nuevas elecciones, en 
donde la ciudadanía con sus 
preferencias y sufragios en 
las urnas escogerán a los 
candidatos que mejor los 
represente, y ojalá se realice 
en consenso y con plena 
conciencia de lo que se está 
realizando. 

Mis estimados lectores, a 
través de toda una vida, 
personalmente he sido 
testigo y también un 
miembro muy participe en 
terreno ,y además muy 
activamente presente de 
muchas acciones que han 
sido para y con el bien de 
toda una comunidad, 
entregando lo mejor de sí 
para el área educacional, 
comunicacional , deportiva, 
recreativa , social, de la 
salud mental y preventiva, 
en conjunto con muchas 
organizaciones tanto 
privadas como públicas. 

Lo menciono porque en lo 
personal me ha tocado 
trabajar en muchas 
ocasiones directamente con 
diferentes autoridades tanto 

a nivel comunal, Provincial, 
Regional, como también a 
nivel nacional, y lo más 
importante es que han sido 
de diferentes 
tintes políticos, pero 
sabiendo escoger a quienes 
representan mejor a la 
comunidad, y sin la 
necesidad de pertenecer o 
ser un militante de un partido 
político. 

Me ha tocado conocer, vivir y 
de poder ver acciones muy 
buenas en él área de la 
política, además de 
mencionar que también 
provengo de familia de 
connotados políticos, pero 
también me ha tocado ver 
cosas y acciones que 
realmente no valen la pena 
ni siquiera mencionar, y que 
más vale dejarlas de lado, 
pero eso sí, el aprender que 
todo lo que brilla no es oro y 
tomarlo todo como 
experiencia. 

Por muchos años me he 
dedicado a realizar acciones 
que han ido en pleno 
beneficio de toda una 
comunidad como ya todos 
saben, y vaya que sí se 
lograron realizar con mucho 
éxito, dando a toda una 
comunidad actividades en 
las cuales han sido un gran 
aliciente para ir 
especialmente hacia todas 
las familias. 

Pero lamentablemente, hoy 
en día me he encontrado con 

muchas sorpresas, y 
precisamente no muy 
buenas, y quizás hasta 
pésimas, y hablo en materia 
de unidad, deporte y 
recreación, prevención, 
educación y especialmente 
en materia de seguridad, 
tanto comunal, Provincial, 
Regional y lo más terrible, a 
nivel nacional, la cual hoy en 
día se encuentra en jaque. 

Como ciudadano e 
independientemente de ser 
una persona de carácter 
público, lo cual lo manifiesto 
con mucha humildad y 
agradecimiento a toda una 
sociedad, quiero a través de 
éstas líneas pedirles a los 
diferentes candidatos, que 
principalmente sí salen 
electos, velen de una vez por 
todas por el verdadero 
bienestar de la ciudadanía, y 
que nunca más se pierdan 
los espacios para la 
recreación y para lo social , 
ya que éstos espacios 
fueron ganados con mucho 
esfuerzo en etapas 
anteriores, y lo expreso con 
bastante conocimiento de 
causa, y además que 
principalmente y ojalá 
también se rodeen de 
personas idóneas, personas 
con experiencia , con 
buenos antecedentes, con 
experiencia en terreno, y 
principalmente que hayan 
hecho algo positivo para la 
sociedad anteriormente, y 
no verlos rodeados de 
personajes que tienen un 
pésimo precedente y que 

jamás han realizado alguna 
acción en beneficio de la 
ciudadanía, y además que 
también el nepotismo y el 
"amiguismo "quede de una 
vez por todas de lado y que 
se rodeen de un buen equipo 
detrabajo. 

En lo personal, lamento 
mucho decir que me duele 
Melipilla, me duele que se 
hayan perdido grandes 
tradiciones, duele que se 
hayan perdido grandes 
acontecimientos y 
actividades sociales, me 
duele ver a toda una 
ciudadanía inmersa en el 
temor y la inseguridad, me 
duele ver a Melipilla sin un 
buen cuidado de sus áreas 
verdes, de sus plazas, de 
sus arterias, y muchas áreas 
urbanas a expensa de los 
amigos de lo ajeno, me duele 
ver que se descuidó 
totalmente la comuna y 
además se perdió el control 
de muchos sectores, me 
duele ver a muchos niños y 
niñas, jóvenes y 
adolescentes, y 
especialmente a los adultos 
mayores el no poder tener 
los espacios seguros y el 
respeto que se merecen 
para tener un buen 
desarrollo, un desarrollo 
integral en torno a la familia y 
lo social y fuera de todo lo 
nocivo y peligroso. 

Estimados y estimadas 
candidatos, desde éstas 
líneas, les pido que por favor 
recuperemos todo lo que se 

perdió, que recuperemos 
nuestra querida ciudad y 
nuestra querida Provincia de 
Melipilla, y que las 
autoridades tengan siempre 
al lado a las personas 
idóneas, a los que han 
dejado realmente un buen 
legado con hechos tangibles 
dentro de la historia de 
nuestra querida ciudad. 
Realmente lo espero con 
todas las ansias y con 
mucha fé. 

Mis estimados lectores, en 
ésta ocasión con el debido 
respeto, quiero manifestar 
mis sinceras felicidades a 
Matías Antonio Ramírez, un 
joven que también ha sido 
pieza importante en el 
desarrollo integral de la 
comuna y que éste 25 de 
Agen pasado cumplió sus 
21 años de edad. 
Un joven que también ha 
sido un gran aporte para la 
comunidad dando lo mejor 
de sí y dejando un excelente 
legado. 
Muchas felicidades para el y 
larga vida. 

También en ésta ocasión 
quiero destacar al Consejo 
Ecológico de Melipilla por su 
gran labor por y para el 
bienestar de todos los 
ciudadanos, con actividades 
de carácter recreativo, social 

principalmente por el 
ienestar de la salud de cada 

ciudadano, además de 
fomentar el uso de un 
elemento muy importante 

£ 

  

como lo es el uso de la 
bicicleta y todo para el 
bienestar en cuanto a la 
salud física y también para 
algo muy importante en 
éstos tiempos, y que es para 
la salud mental y además el 
poder descongestionar las 
arterias de la comuna. 

Mis estimadas y estimados 
lectores, siempre las 
acciones son merecidas y 
destacadas a base de 
hechos tangibles, hechos 
reales, y no más con meras 
palabras sin ningún 
argumento válido, y menos 
aún se puede seguir con 
una nueva improvisación en 
donde siempre la ciudadanía 
es la más perjudicada. 

Hasta la próxima semana 

Marco Antonio Ramírez 
Mobarec 

  

La Urgente Necesidad de Alianzas 
Público-Privadas para Fortalecer la 
Educación Técnico-Profesional en Chile 

anuel Farías, director 
educación técnica y trayectorias 
formativo laborales Fundación 

Chile 

A medida que la educación técnico 
profesional en Chile celebra sus 82 
años, surge una necesidad imperiosa: 
revitalizar el sistema formativo para 
enfrentar los desafíos del siglo XXI. Las 
rápidas innovaciones tecnológicas y la 
constante evolución del mercado 
laboral nos obligan a actuar con rapidez 
y visión, preparando a los estudiantes 
para un futuro incierto, pero repleto de 
oportunidades. En este contexto, las 
alianzas público-privadas se perfilan 
como una solución poderosa y 
estratégica, capaz de maximizar el 
potencial de la formación técnico 
profesional (FTP) y responder de 
manera efectiva a las demandas del 
mundo actual 

Un reciente estudio del Ministerio de 
Educación sobre las aspiraciones de 
estudiantes de educación técnico 
profesional, revela que nuestros 
jóvenes no se conforman con una 
simple inserción laboral. Buscan una 
formación que les permita crecer, 
especializarse y adaptarse a un entorno 
en constante cambio. Este deseo de 
desarrollo continuo resalta una verdad 
incómoda: la FTP actual no avanza a la 
velocidad que lo hacen las expectativas 
y las necesidades emergentes del 
mercado. 

Las barreras en el desarrollo de 
trayectorias educativas y laborales 
representan una oportunidad para 
innovar y mejorar nuestro sistema 
formativo. La gobernanza fragmentada 
y la desconexión entre la educación 
técnico-profesional y el mundo laboral 
nos brindan un campo fértil para crear 
una visión más integrada y efectiva. 
Aprovechar la falta de información y las 

brechas en la calidad como puntos de 
partida para soluciones innovadoras 
puede conducir a una transformación 
significativa. Este es el momento ideal 
para cuestionar el statu quo y explorar 
nuevas formas de colaboración que 
fortalezcan y modernicen la FTP. 

Las alianzas público-privadas no solo 
prometen soluciones, sino que pueden 
generar un cambio disruptivo. ¿Por qué 
no aprovechar el potencial del sector 
privado para aportar recursos, 
tecnología y conocimientos 
actualizados? La colaboración entre el 
sector público y privado puede dar lugar 
a programas educativos actualizados, 
centros de formación en áreas clave 
como nuevas tecnologías y 
sostenibilidad, y oportunidades de 
prácticas profesionales que realmente 
preparen a nuestros jóvenes para el 
mercado laboral. 

Estamos en un punto de inflexión. Los 
ejemplos exitosos de colaboración en 
otros sectores deben ser un modelo a 
seguir. La experiencia demuestra que 
estas alianzas pueden transformar 
realidades, creando un sistema 
educativo más pertinente, innovador y 
equitativo. Para que estas alianzas 
tengan un impacto real, se requiere un 
compromiso inquebrantable de ambos 
sectores. Las políticas públicas deben 
incentivar la participación activa del 
sector privado, creando un marco que 
favorezca la colaboración. 

Es momento de actuar con 
determinación y de construir juntos un 
sistema educativo que no solo responda 
a las demandas actuales, sino que 
también impulse la innovación y el 
desarrollo económico. ¿Estamos 
dispuestos a dar el paso necesario para 
preparar a nuestros jóvenes para el 
futuro que les espera? La respuesta no 
puede ser otra que un firme sí. 

ESTAN ESE EE 
medio son de exclusiva responsabilidad de cada 

columnista y no de la editorial del diario. 

  

  

Lenguaje matemático: 
una barrera a superar 
Luis Hernández Académico 
del Instituto de Matemática, 

Física y Estadística 

Universidad de Las Américas 

El uso del lenguaje 

matemático puede convertirse 

en un muro para el 
aprendizaje. Por lo mismo, los 

estudiantes necesitan 
aprender a expresar sus ideas 

matemáticas. 
Uno de los desafíos más 
significativos en la enseñanza 

de esta ciencia es el desarrollo 
de competencias que 

permitan a los alumnos leer y 

escribir para aprender 

matemática, entendiendo que 

estas habilidades trascienden 
la simple decodificación y 

reproducción de símbolos y 

operaciones. Para muchos la 

matemática se considera 
como una nueva lengua, 
considerando que los 

simbolos y expresiones 
proporcionan una barrera 

formidable para la 

comprensión de los conceptos 

matemáticos. 
Leer y escribir en el contexto 

de la matemática implica una 

profunda comprensión de los 

conceptos y procedimientos, 

así como la capacidad de 

comunicarlos de manera 
efectiva. Es un proceso que 

requiere interpretar 

enunciados, extraer 

información clave y articular 

ideas de manera escrita para 

resolver problemas o 

presentar soluciones 

argumentadas. 
El desarrollo de estas 

habilidades para el 

aprendizaje, junto con la 

competencia en la elaboración 

de pseudocódigos, no solo 

equipa a los alumnos para 

triunfar en esta materia, sino 

que también los forma como 

ciudadanos competentes en 

una sociedad que se digitaliza 

cada vez más. Estas 
capacidades les facilitan 

enfrentar problemas 

complejos con eficacia, 

comunicarse con claridad y 

trabajar juntos en la creación 

de soluciones innovadoras. 
En el marco de la consulta 
pública 2024 para la 

actualización de las bases 
curriculares de la asignatura 

de matemática, propuesta por 

el Ministerio de Educación, se 

destaca la importancia de 

enfocar la construcción del 
conocimiento a partir de 

prácticas contextualizadas. 

Esto permite que los 

estudiantes comprendan el 

lenguaje establecido en un 

entorno que les es familiar y 

relevante, lo que facilita la 

internalización de conceptos y 

la superación de las barreras 

lingúísticas que dificultan el 

aprendizaje. 
Dicho enfoque busca 

garantizar un alto grado de 

realismo en dichas prácticas 

con el objetivo de fortalecer las 

habilidades de pensamiento 

matemático de los alumnos. 
En concordancia con lo 
anterior, en los pilares 

formativos resulta interesante 
la incorporación del eje 

transversal de leer y escribir 

para aprender matemática, 

considerando que todo 

proceso de adquisición de 

conocimiento está mediado 
porel lenguaje. 
Los resultados de aprendizaje 

centrados en la lectura y 

escritura matemática, así 

como la creación de 
pseudocódigos, son 

esenciales para desarrollar un 

pensamiento profundo y 

aplicable. Estas competencias 

no solo enriquecen el saber, 

sino que también fortalecen la 

autoestima. 
La contextualización de las 
prácticas matemáticas 

permite a los estudiantes ver 

cómo el lenguaje y los 

conceptos de esta disciplina 

se aplican en situaciones 

reales que les resultan 

relevantes e interesantes, y 

también les enseña a expresar 

estas nociones en su propia 

forma antes de traducirlas a la 
expresión matemática formal. 
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